
開 催 日 令和２年１０月２６日（月）

開 催 場 所 学校給食センター　２階　大会議室

開 催 時 間 午前１０時００分～午前１１時５８分

出 席 委 員 堀江徹二郎、小笠原英司、南谷恵美子、佐藤明美、溝口正己

欠 席 委 員 なし

出 席 者 教育長始め事務局職員９名

傍 聴 人 ０人

議 事 日 程 日程第１　教育長開会のあいさつ　　

日程第２　前回会議録の承認

日程第３　教育長の経過報告

日程第４

　議案第36号　就学援助費の受給審査について（非公開）

　議案第37号　令和２年第２回臨時会補正予算案について（非公開）

日程第５　その他　

　・後援申請について

　・９月議会（一般質問）について

　・通級児童生徒の入退級願について（非公開）

　・公文書公開請求について（非公開）

　・あま市内教職員人事案件について（非公開）

　・生徒指導（令和２年度９月）について（非公開）

第１０回定例会（会議録）

1/3



発 言 者 議事の大要

【開会時刻：午前１０時００分】

教 育 長 （開会宣言）

（あいさつ）

　前回の議事録を承認願います。

委 員 全 員 （議事録に署名・押印）

教 育 長 　教育長の経過を報告する。

（令和２年９月２５日～令和２年１０月２６日の経過を報告）

教 育 長 （質疑等を許可）

委 員 全 員 （質疑なし）

教 育 長 　日程４の議案は非公開案件のみ。日程５、その他報告事項。

　「後援申請について」報告３件

学 校 教 育 課 長 　「地域別県民文化大祭典２０２０」（地域別県民文化大祭典２０２０中

央実行委員会）

　例年開催で許可実績もあり、愛知県なども許可しているため、教育長専

決処分で後援名義の使用を許可した。

教 育 長 （質疑等を許可）

委 員 全 員 （質疑なし）

生 涯 学 習 課 長 　「ＪＣデー『海部津島から輝く次世代を』」（一般社団法人海部津島青

年会議所）

　事業内容は毎年変わるが例年開催で許可実績もあり、今回の事業内容に

も問題がないことを確認したため、教育長専決処分で後援名義の使用を許

可した。

教 育 長 （質疑等を許可）

委 員 　申請書の「後援名義の必要な理由及び使用目的」欄に、「地元の学校へ

のチラシの配布を検討しているため」などとある。しかし、事業の後援を

することと学校でチラシを配布するか否かは別のことであり、後援を申請

する目的として「地元の学校へのチラシの配布」は適切ではないと思う。

教 育 長 　今後、「学校へのチラシの配布」が、後援申請の目的とならないように

する。

ス ポ ー ツ 課 長 　「あま市少年野球大会２０２０」（あま市スポーツ少年団軟式野球連

盟）

　この団体が毎年開催しているエイビス旗あま市近郊少年野球大会は許可

実績がある。今回は、事業名は新しいものの、新型コロナウイルス感染症

の影響による代替試合であり、内容にも問題がないことを確認したため、

教育長専決処分で後援名義の使用を許可した。

教 育 長 （質疑等を許可）

委 員 　教育委員会所管の申請書への押印廃止や、決裁の電子化の動きは、どう

なっているか。

教 育 長 　申請書は、可能なものは押印廃止も検討しているが、市長部局と連携し

ながら進める。決裁の電子化はしていない。

教 育 長 　「９月議会（一般質問）について」

教 育 部 長 　９月議会の一般質問について概要を説明。

教 育 長 （質疑等を許可）
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委 員 　二期制を三学期制に戻した自治体の理由がわかれば教えてほしい。また、

二期制にデメリットがある場合、あま市ではどう対処しているか。

教 育 長 　二期制を三学期制に戻した豊橋市の例は、卒業生のアンケート結果に基

づいたものと聞いている。二期制のデメリットとしては、中学３年生前期

の成績評価が私立高校の受験に反映されることへの不安が挙げられる。こ

れを解消する取り組みとして、３年生の前期または学校によっては２年生

から、早期にキャリア教育を実施している。

委 員 　あま市が二期制のメリットに期待して継続するならば、二期制を活かせ

なかった自治体の事例を学校の教職員へ情報提供するなどして、意義や目

的を共有すると良い。

委 員 　あま市は学校管理規則上は三学期制だが、今後どうしていくか。二期制

のメリットを最大限に引き出し、目に見える成果を得て、市民に良さを理

解してもらえるような積極的な取り組みをしてみてはどうか。例えば、コ

ロナ禍で変わった生活様式や、エアコン、ＩＣＴが整備された学習環境な

どを考慮して休暇の期間を見直すことで、授業時間数が増やせるかもしれ

ない。

教 育 長 　制度の定着を見計らって、学校管理規則の上でも二学期制にしていけれ

ばと考えている。二期制・二学期制をどう活かしていくべきかについては

校長会でも議論しているところである。

委 員 　議会でのランドセルについての質問の趣旨は何だったか。

教 育 長 　市内公立小学校でランドセルでないバッグを認めていないことに対する

問題提起であった。新就学児へ案内する時点ではランドセルを指定してい

るが、実際には状況に応じて弾力的に他の使用も認めているため、新就学

児へ案内する内容も含め、取り扱いを検討する。

教 育 長 　他はよろしいか。では公開部分を終了する。

　議案第３６号から議案第３７号、その他非公開案件に関しては秘密会と

し、あま市教育委員会会議規則第１６条第３項により会議録についても非

公開とする。

【次回予定】 ・令和２年１１月２４日(火）午後２時　定例会

　　　　　　　　　　（美和総合福祉センターすみれの里　２階　集会室）

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　【閉会時刻：午前１１時５８分】

3/3


